

**MODERATO CANTABILE**

*L'ART DE DECOUVRIR NOTRE PATRIMOINE DE PROXIMITE*

**VILLES ET VINS D'ALSACE**

Mai & Juin 2025 - Programme à venir



Sur 180 km, au pied des Vosges, de Marlenheim à Thann, le parcours sinueux de la route des vins fait découvrir la région la plus dépayssante de France.

Le plaisir y est visuel avec les pimpants villages d'opérette aux rues pavées. La gastronomie qui se découvre dans les célèbres Winstub y est tout aussi renommée que spécifique.

Le vignoble alsacien, avec plus de 15 600 hectares de vigne et plus de 150 millions de bouteilles, est de loin, le plus important vignoble français de vins blancs. Paradoxalement, ce vignoble produit un vin encore trop méconnu alors que sa qualité a considérablement augmenté ces dernières années. La grande variété des vins qui y sont produits, effervescents, blancs, rouges, vendanges tardives et liquoreux, permettent de contenter tous les goûts.

Le circuit mélangera le vin, les producteurs, les villages, les villes et la culture.

**L'intérêt œnologique**

L'Alsace est le vignoble français qui a le plus grand potentiel. Une dizaine de cépages, une invraisemblable collection de terroirs et un climat clément – Colmar est la ville la plus sèche de France – lui permettent de produire des vins d'une qualité exceptionnelle.

Si cette qualité a été reconnue depuis longtemps, l'Alsace était le vignoble star du 16ème siècle, une longue succession de guerres l'avaient évincé de cette place. L'éclipse a duré près de trois siècles. Depuis plus d'une trentaine d'années, l'Alsace rejoue dans la cour des grands vins. Ce qui ne gâche rien, l'accueil dans les propriétés est remarquable.

**L'intérêt culturel**

De sa grande période passée qui a culminé au 16ème siècle, l'Alsace a accumulé un patrimoine historique d'une très grande richesse. De nombreux châteaux, des villages bien préservés et de riches musées en font une visite toujours très recherchée.

Ainsi, la visite du château du Haut-Koenigsbourg qui domine la plaine d'Alsace, remarquablement restauré, est un grand moment. Quant au musée Unterlinden de Colmar, avec le retable d'Isenheim, tableau choc qui a marqué la peinture mondiale, il est tout simplement incontournable.

Au détour des chemins, porches, cours, maisons et balcons à foison agrémentent la traversée de cette province fleurie.

